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淄博市政协委员许长华：

改造美食街为夜经济注入新动能
“今年的《政府工作报告》聚

人心、鼓干劲。报告指出，要推动
消费扩容提质，着力提升城市现
代化功能，建成一批文旅融合精
品项目和夜间经济试点街区。”1
月26日，淄博市政协委员许长华
在接受大众日报淄博融媒体中心
记者采访时说，可以通过改造淄
博美食街，培育夜间消费市场，加
快搭建夜间消费平台，为夜间经
济发展注入新动能。

许长华介绍，淄博美食街靠
近淄博商厦、万象汇、利群广场等
商超，地理位置优越，人流量大，
消费潜力大。对此，他建议，加强

夜间经济规划布局，鼓励依托商
圈、夜市街区、特色商业街、文化
娱乐设施等建设餐饮集聚型、购
物集聚型、文体消费型、便利服务
型夜间经济集聚区。

许长华建议，要完善夜间经
济功能配套，加强夜间经济重点
区域打造、照明装饰美化和指引
标识优化，完善公共WIFI、5G通
讯和休闲、环卫等配套设施。筑
牢夜间经济安全发展基础，完善
治安、消防等配套设施。优化夜
间经济集聚区及周边交通，增开

夜班公交线路、加密夜间公交班
次、延长夜间运营时间。

年轻人是夜间消费的主体，
考虑到年轻人崇尚自由、多样化
的消费方式，许长华提出，供给端
发力创新服务、创新业态，迎合且
引领消费方向，是发展夜间经济
的关键。“我们应该结合消费者年
轻化、重内涵、具有猎奇心理与冒
险心理的特点，关注年轻群体的
消费习惯，打造一批‘本地人常
去、外地人必去’的网红打卡地，
加速夜间经济进入活跃期。”

大众日报淄博融媒体中心“两会”报道组
淄博市政协委员许长华

淄博市政协委员王修文:

举办穿越定向赛 打造时尚名片
“今年的《政府工作报告》里

提出，要聚力打造时尚型城市，聚
力打造幸福淄博，提升人民幸福
感。”淄博市政协委员王修文建
议，通过举办穿越城市定向赛，增
强淄博城市竞争力，打造淄博城
市新名片。

“淄博作为独具特色的组群
式城市，布局舒展，发展空间广
阔，非常适合城市定向赛的普及
推广。”王修文建议，一方面要实

地调研考察，全力做好赛事筹备
工作。另一方面，引入成熟的体
育赛事运营机构，让参赛者感受
淄博城市魅力的同时，享受最人
性化的赛事服务和完美的赛事
体验。

为让更多人有目的、有指引
地细致触摸淄博，深入了解、深刻
感受淄博，王修文建议，要设置不
同的路线和组别，把城市定向赛
变成淄博城市活力的高端展示。

“还可以结合陶博会进行宣传策
划，扩大比赛的影响力，由此进一
步扩大淄博知名度，并进一步开
拓淄博陶瓷产业。”

同时，要使淄博穿越城市定
向赛具有传承性和延续性。王修
文建议，要从打造淄博旅游名片
和塑造淄博影响力赛事上着眼，
将其作为一项固定活动来举办，
使其不断创新发展。

淄博市政协委员王修文

淄博市政协委员于泉光:

适当调整初中学业水平测试时间
“《政府工作报告》提出，要推

进教育高质量发展。作为一名教
育工作者，我听后倍感振奋、备受
鼓舞。”淄博市政协委员于泉光
表示。

“自2018年新学年开始，淄
博市初中段学业水平测试时间进
行了调整。初四年级第二学期面
临毕业的学生，在准备语文、数

学、英语三科中考的同时，还要力
争物理、化学、思品、音乐、美术、
体育等学科会考等级检测达标，
学业压力有点大。”于泉光说，建
议体育测试放在第二学期中考结
束后择机举行，素质检测中的引
体向上不在初一、初二两个年级
中进行。据他观察，该阶段绝大
多数学生上肢力量根本无法适应

此项素质检测。
“为减轻初三年级学生等级

会考的压力，建议地理学科在初
二学年度结束课程的同时，组织
完成地理学科的等级会考为宜。”
于泉光表示，历史、地理、生物、信
息、物理、化学、思品等学科等级
测试结果，用于中考学科总分相
等情况下的择优录取参考数据。

淄博市政协委员于泉光

淄博市人大代表张家顺：

主动融入双循环 企业更高质量发展
“《政府工作报告》提出，主动

融入以国内大循环为主体、国内
国际双循环相互促进的新发展格
局，丰富有效制度供给，提高资源
配置效率，持续优化营商环境，提
升城市发展内生动力和外向度。”
淄博市人大代表张家顺表示：“报
告中提出的一系列符合实际的新
理念、新思路、新举措，让我们实
体企业受益匪浅，我们一定要学
习好、领会好、落实好。”

2020年伊始，新冠肺炎疫情
突袭，张家顺作为一名人大代表
迅速行动，主动担当，带领泰玺集
团及下属各企业，充分发挥行业

优势，积极承担社会责任，第一时
间为疫情防控捐款100余万元，
主动请缨参与了淄川区医院、淄
川区城南卫生院、淄博市中心医
院、淄博世博高新医院、博山区中
医院5处医院的改扩建工程，为
战疫情、保增长作出了贡献。

去年以来，泰玺集团在积极
做好疫情防控的同时，针对形势
变化统筹推进经营工作。集团下
属企业山东金城建设有限公司施
工的淄博火车站南广场片区建设
项目、山东农业工程学院淄博校
区建设项目等重点工程项目，率
先在淄博市实行点对点赴外接返

农民工等有效措施，确保了项目
建设顺利推进。

张家顺表示，“十四五”征程
已经开启，在各级党委政府的正
确领导下，泰玺集团作为淄博市
跨越发展计划企业之一，将准确
识变、科学应变、主动求变。在拉
伸产业链、完善供应链，打造主业
新高地、构建主业新格局的同时，
坚持创新驱动、科技带动、智慧赋
能，主动迎接以人工智能为主的
第四次工业革命，培育集团新产
业，以实际行动为加快建设务实
开放、品质活力、生态和谐的现代
化组群式大城市贡献力量。

淄博市人大代表张家顺


